

Ajustan la línea del Cablebús Chapultepec

MALENY NAVARRO Y RAFAEL RAMÍREZ

La nueva línea de Cablebús que tendrá la Ciudad de México se modificó. El plan de conexión en Chapultepec contempla ahora seis y no cuatro estaciones.

El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó ayer los avances del "Proyecto del Bosque de Chapultepec Naturaleza y Cultura" que incluye la remodelación de este espacio y la integración de 88 hectáreas de la Cuarta Sección del Bosque.

En particular, para esta línea de Cablebús que la Secretaría de Obras de la Ciudad de México presentó en enero se contemplaban cuatro estaciones: Metro Constituyentes, Observatorio, Parque Cri-Cri y Cineteca. Esta última estaría a 800 metros de Vasco de Quiroga, la estación del Tren Interurbano.

Pero ayer, en la presentación en la que estuvo presente la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, el plan cambió. Ahora son cinco estaciones y una más para ampliarlo hasta Vasco de Quiroga.

El pasado 28 de febrero era la fecha límite para que la empresa BH&A Proyectos, Consultoría y Supervisión de Infraestructura entregara a la Secretaría de Obras local el análisis costo-beneficio con el que el gobierno de la Ciudad de México conocerá la rentabilidad del proyecto.

Chapultepec será la tercera línea de teleféricos en la ciudad. La meta al año es transportar a 26 millones de usuarios.

El Complejo Cultural

Chapultepec tuvo el año pasado 120 por ciento más recursos de los programados originalmente

ARCHIVO DANIEL HIDALGO



Conectará las 4 secciones del bosque



Los menores y sus madres pueden recibir atención psicológica en dos centros de apoyo

SUFREN VIOLENCIA FAMILIAR Y DE GÉNERO

Recurren menos mujeres a refugios

MANUEL COSME

La Casa de Emergencia y el Refugio para Mujeres que Viven Violencia Familiar apoyan a madres y sus hijos

Los refugios para madres e hijos que sufrieron violencia familiar y de género acudieron menos víctimas el año pasado en comparación con el año en el que el confinamiento por Covid-19 fue obligatorio.

En 2021 las niñas, niños y adolescentes capitalinos sufrieron un incremento de la violencia, lo cual se debió a la descomposición social y eso se agravó por el aumento en el desempleo, los bajos ingresos familiares, los índices elevados de hacinamiento en las viviendas y las oportunidades escasas de recreación sana.

Ante esta situación, la Secretaría de las Mujeres se fijó el objetivo de que la Casa de Emergencia y el Refugio para las Víctimas de Violencia Familiar —donde pueden atender a los menores y sus madres— proporcionaran atención integral y multidisciplinaria a estas familias que enfrentan una violencia extrema.

El Informe sobre el Avance Programático-Presupuestal en Materia de Igualdad de Género del periodo enero-diciembre 2021 rendido por la Secretaría de las Mu-

jeres de la Ciudad de México da cuenta de que en la Casa de Emergencia se brindó atención para 152 personas, de las cuales 66 fueron mujeres, 41 niñas y 45 niños. Y en el Refugio para Mujeres que Viven Violencia Familiar durante ese periodo de tiempo recibieron atención 320 personas, de las cuales 139 fueron mujeres, 92 niñas y 89 niños.

En comparación con el año en el que el confinamiento por Covid-19 fue obligatorio, fue menor el número de víctimas. Según el mismo informe, pero del periodo 2020, la Casa de Emergencia apoyó a 86 mujeres, 48 niñas y 57 niños y el Refugio para Mujeres que Viven Violencia Familiar atendió a 193 mujeres, 141 niñas y 88 niños.

El informe resalta que la atención y el acompañamiento de Trabajo Social ha si-

do esencial para que mujeres, niñas y adolescentes puedan dar cumplimiento al plan de vida en el que se ha trabajado en los mismos espacios de refugio.

RECURSOS

El Congreso de la Ciudad de México aprobó para 2021 un presupuesto de 840 mil pesos, que fue modificado para quedar en dos millones 580 mil 421 pesos y al final la Secretaría de las Mujeres ejerció un millón 875 mil 611 pesos.

El gasto también disminuyó ese año pues atendió a menos víctimas: en 2020 invirtió dos millones 654 mil pesos.

De las principales acciones realizadas con esos recursos el año pasado, se reportó que en la Casa de Emergencia ofrecieron a las familias seis mil 222 servicios, de los cuales 759 fueron de trabajo social, 435 mujeres de psicología a mujeres adultas, mil 245 de atención médica, 251 de psicología infantil, 136 jurídicas y tres mil 396 de nutrición.

En el Refugio para Mujeres que Viven Violencia Familiar les proporcionaron 46 mil 86 servicios y de ellos cuatro mil 479 correspondieron a trabajo social, mil 630 fueron atenciones psicológicas a mujeres adultas, mil 55 atenciones psicológicas a niños, mil 762 de tipo jurídico, seis mil 786 médicas, tres mil 518 lúdicas y 26 mil 856 de nutrición.

ATENCIÓN

LAS MADRES y sus hijos recibieron apoyo psicológico, jurídico, médico y de nutrición durante su estancia